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Procès -Verbal de l’Assemblée Générale 

du vendredi 1er septembre 2023 à Saint Rémy 

  

Bureau 

Présents : Mmes M.N. Alves, C. Escriba ; Mrs J. Bodin, H. Rebours, J. Morand 

Absente excusée : Pascale Corre-Martin 

Participants à l’Assemblée Générale :  114 adhérents présents et 5 représentés. Soit 119 

adhérents au total. 

Le nombre d’adhérents est de 190, plus 2 nouveaux ayant pris la carte découverte. La tenue de 

l'assemblée n'étant pas soumise à un quorum, l’Assemblée Générale peut valablement 

délibérer. 

La séance est ouverte à 9h40 

Accueil des participants. 

Mesdames, Messieurs, Chers amis, bonjour. 

Merci de votre importante présence à cette AG, nous voici à nouveau réunis comme chaque 

année pour satisfaire à une obligation légale et aussi pour échanger un moment entre nous C’est 

pour moi un plaisir de présider cette AG. 

Je salue les élus, Mr Jean-Marc Germanangue maire de Vendat, Madame Martine Demarque 

2ème adjointe à la mairie de St Rémy chargée des associations, M. Philippe Pitalier Président du 

CODERS de l’Allier ainsi que J Paul Botteau Président du CORERS AURA.  

Nous avons malheureusement plusieurs d’entre nous qui sont actuellement en traitement pour 

des maladies graves. Nous avons aussi des nouvelles rassurantes pour plusieurs Nous les 

assurons de notre soutient chaleureux et sommes persuadés que nous aurons le plaisir de les 

revoir très bientôt parmi nous. 

D’autres sont touchés par des maladies voire des décès de membres de leur famille ou des 

proches nous ne les oublions pas. 

Bernadette Beigneux et Jean Marie Castagnet nous ont quitté. 

Je vous demande un moment de recueillement à leur attention. 
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Adoption du Procès-verbal de l’AG du 26 août 2022. 

Le PV qui a été envoyé à tous en son temps et qui est affiché en salle est adopté à l'unanimité.  

Poste de Vérificatrice aux Comptes 

Ce poste étant indépendant du bureau, je vous demande de confirmer au poste de vérificatrice 

aux comptes Pascale CORRE- MARTIN  

 Proposition adoptée à l’unanimité. 

Rapport moral du Président : 

Enfin une année qui n’a pas été marquée par des éléments extérieurs qui comme les années 

passées auraient pu nuire à nos activités. 

Nous sommes aujourd’hui 190 licenciés et deux cartes découverte, soit une légère hausse par 

rapport à l'an passé, autant dire que notre association se porte bien. 

Les finances sont saines et, un des points qui me sont chers, les activités se déroulent dans une 

bonne ambiance. La saison a été un peu perturbée par les travaux de la salle Auroyer de 

Vendat, nous privant de salle pour la Gym et la Danse. C’est un entretien indispensable. Il faut 

bien que cela se fasse. Ce fût un réel plaisir de voir ces 2 activités accueillies dans la salle 

socioculturelle de St Rémy sans aucune difficulté. Nous espérons revenir rapidement à nos 

anciennes habitudes pour laisser rendre un peu de liberté aux Association St Rémoises 

Grand merci à nos deux municipalités d’accueil, ce qui aurait pu être catastrophique a 

simplement été un léger changement de nos habitudes, histoire de rompre la monotonie. 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir de nouveaux licenciés, nous avons fait de notre mieux pour 

qu’ils s’intègrent à notre association. J’espère qu’ils ont trouvé chez nous, ce qu’ils 

recherchaient.  Nous allons bien voir s’ils restent avec nous, mais je suis confiant. 

Je termine par de chaleureux remerciements adressés aux animateurs et membres du Comité 

Directeur. Vous êtes les moteurs de notre association et les garants de cet esprit de convivialité 

sportive. Sans vous pas de club et combien de personnes qui resteraient isolées. 

Comité directeur 

Ce point n’est pas à l’ordre du jour initial de cette assemblée, mais c’est avec plaisir que je 

l’insère. 

Malgré la démission de Daniel Fayet du comité que nous regrettons, 2 nouveaux candidats se 

sont déclarés : Patrice DESMERCIERES et Alain NEURY 

Le Comité directeur les a accepté avec plaisir à l’unanimité. 

Je vous demande de valider ces 2 candidatures 
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 Les 2 nouveaux membres du CD sont confirmés à l’unanimité 

A noter que d’autres candidatures vont certainement venir. Grand Merci au nom de tous. 

Compte-rendu financier, subventions. 

La Trésorière détaille les différents compartiments du compte de résultats et donne le solde : au 

31 août 2022, il est de 5497,86 € €.  Nous venons de recevoir 150 € de la municipalité de Vendat 

et 140€ de la municipalité de St Rémy. Nous remercions vivement les municipalités pour ces 

subventions et en profitons pour leur rappeler que nous apprécions toujours autant les prêts 

gratuits de salles, ils sont tout simplement vitaux pour nous.  

 Le budget financier est adopté à l’unanimité moins une voix. 

Budget prévisionnel 

Nous établissons cette année un budget prévisionnel 2023-2024 en très léger déficit (1500 €). 

Nous allons ainsi conserver une marge de manœuvre pour ne pas augmenter les cotisations de 

l’année suivante en cas (envisageable) de dérapage fédéral. 

 Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité  

Rapport des vérificateurs aux comptes. 

Le président présente le rapport de vérification des comptes établi par Pascale Corre-Martin. 

 Le bilan financier est approuvé à l’unanimité.  

Le Président remercie la trésorière et la vérificatrice aux comptes pour leur excellent 

travail.  

Cotisations, adhésions  

Cette année la cotisation fédérale est passée de 20 à 26 €, les cotisations départementales et 

régionales restant à 6 et 2 €. Tenant compte de la stabilité de la cotisation depuis la saison 

2017-2018 et compte tenu de l’incertitude du budget fédéral pour les années à venir le comité 

directeur a décidé de répercuter cette hausse qui nous est imposée et donc de passer la 

cotisation annuelle de la saison 2023-2024 à 48 € hors assurances facultatives. Ainsi sans 

hausse sensible, nous protégeons le budget au moins de la saison 2024-2025  

La licence des animateurs sera de 34 €, le montant de ce que nous reversons à la fédération. 

La Carte découverte qui permet de découvrir les activités du club coutera 15 €. Cette carte est 

valable 3 mois et est non renouvelable. 

Il nous est demandé de faire valider par vote la seule part du club qui dépende de notre décision 

soit 14 €, mais je ne vois pas comment faire car les adhérents vont bien payer 48 € même si ce 

n’est pas de notre fait. 

  Pas d’objection. La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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La participation mensuelle pour le yoga reste identique à l’an dernier, soit 15 € par mois. 

Changement du système informatique de la FFRS 

Depuis mercredi soir 30 Aout, les espaces adhérents s’ouvrent enfin, je pense que cela va finir 

par fonctionner. Il a fallu plus de 15 j pour que notre club soit inscrit alors qu’il n’y avait aucun 

problème. Je n’ose pas imaginer ce qui va se passer quand les 80 000 adhérents vont vouloir 

entrer sur le site. 

Visiblement ce changement informatique n’a pas été suffisamment préparé malgré un coût 

pharaonique.  

Modalité d’inscriptions et renouvellement des licences 

Pour obtenir la licence, un nouvel adhérent doit remplir le bulletin d’adhésion, un chèque de 48 € 

montant de la cotisation, augmenté du montant des assurances facultatives à l’ordre de RS 

CVSR l’imprimé relatif à l’assurance signé, le recueil de consentement des personnes signé. A 

noter que légalement vous avez la possibilité de vous inscrire directement à la FFRS, mais, 

compte tenu du cafouillage actuel sur le site je vous recommande de ne pas le faire, attendons 

l’an prochain. 

Vous recevrez votre licence dématérialisée sur internet ou votre smartphone, mais pas 

d’inquiétude Marie Noëlle ou Hervé seront là pour la recevoir et vous l’imprimer si nécessaire 

Pour renouveler sa licence, il faut remplir la demande de renouvellement établir le chèque de 48 

€ augmenté du montant des assurances facultatives : Les dossiers complets doivent être remis à 

Hervé, Marie Noëlle ou aux animateurs.  

Attention : bien faire le chèque du montant exact, sans arrondi, cela demanderait à la trésorière 

d’enregistrer un don du montant de l’arrondi. Les chèques non conformes ne seront pas admis et 

la licence non obtenue. 

RAPPEL : les participants qui n’auront pas renouvelé leur licence pour le 30 septembre ne 

pourront pas participer aux activités (ni eux ni surtout le club ne seront assurés) il est 

donc demandé aux animateurs de bien vérifier que chaque participant a bien sa licence à jour. 

Il est également rappelé que le droit à l’image que signent les adhérents ne concerne que la 

diffusion par le club et la FFRS et non la diffusion sur les réseaux sociaux par les adhérents, ces 

diffusions n’engageraient en cas de litige que les personnes les ayant diffusées. 

Formation 

Véronique Echilley a obtenu son diplôme d'animatrice fédérale d'activités Gymnique d'entretien 

et de forme.  Grand merci pour sa persévérance, cela n'a pas été sans difficultés tant pour 

l'acceptation aux stages que pour les tracasseries administratives. 

Claude Randoing a obtenu en février son diplôme d’animateur Fédéral activités cyclistes par 

validation et là aussi pas sans tracasseries administratives. Grand merci à lui également pour sa 

persévérance. 



5 

 

Le 7 décembre 2022 nous avons accueilli un stage de remise à niveau PSC1 organisé par le 

Coders 03 dans une salle que la municipalité de St Rémy a bien voulu mettre à notre 

disposition : Daniel Fayet, Viviane Casciaro, Jacques Merchadier, Patrice Desmercières et 

Yvette Proust ont participé à cette remise à niveau. 

A noter que le 9 octobre 2023 nous accueillerons cette fois à Vendat une nouvelle remise à 

niveau PSC1 toujours organisée par le Coders 03 à laquelle environ 8 animateurs de Vendat St 

Rémy participeront. 

Merci à nos 2 communes pour le prêt de ces salles. 

Je rappelle que notre association comme toutes les autres n’est pas une activité commerciale, il 

n’y a pas d’un côté des administratifs et des animateurs et de l’autre des utilisateurs. Elle ne peut 

fonctionner que si chacun se sent concerné et prêt à participer activement à l’encadrement. Il 

faut absolument de nouveaux animateurs, mais je suis confiant, nos nouveaux adhérents vont 

faire le nécessaire. Je rappelle que la formation est ouverte à tous dès 6 mois de présence. 

Rapport d’activités de l’année écoulée 

Détail sommaire des 12 activités 

• Pétanque : Pas d’arrêt en été – une vingtaine d’inscrits avec 12/15 boulistes en moyenne. 

• Gym-équilibre et Gym Entretien : Reprise 11 septembre à 15h00 à St-Rémy - 25 

personnes en moyenne pour ces activités    

• Grande randonnée : Arrêt décidé en août pour cause grosses chaleurs reprise 5 

septembre – 23-24 marcheurs en moyenne 

• Moyenne randonnée : reprise 5 septembre – 20 randonneurs en moyenne 

• Randonnée Balade Serge : reprise le 31 aout avec 21 marcheurs 

• Tir à l’arc : reprise le 4 septembre à 9h00 à St-Rémy – 35 inscrits avec en moyenne 25 

archers de Vendat St-Rémy et Bellerive 

• Atelier Mémoire en éveil : reprise le 27 septembre - 40 inscrits avec 25 présents en 

moyenne et 4 animatrices 

• Yoga : reprise 7 septembre à St-Rémy – 15 personnes en moyenne. A partir de 

septembre la gestion du yoga est repise par Isabelle ROUMIER. 

• VTC promenade : pas d’arrêt en été, sauf en cas de canicule. Sortie avec généralement 

2 parcours avec la présence de 5/6 personnes 

• Swin-golf : pas d’arrêt l’été, sauf en cas d’absence d’animateur ; activité commune avec 

Bellerive - 10-12 golfeurs en moyenne 

• Disc golf : pas d’arrêt l’été, sauf en cas d’absence d’animateur ; activité de Bellerive avec 

une moyenne de 6 participants. 
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• Tennis de table : Reprise le 19 septembre – 10 participants avec une moyenne de 6/8 

pongistes. Il n’y a plus d’animateur. Pascale a repris la partie administrative. Le club de 

Bellerive accueille nos pongistes lors de leurs séances à Bellerive et Cusset nous les 

remercions vivement. 

• Danse : Reprise le 7 septembre à St-Rémy – avec la même équipe renforcée avec 

Max.26 danseurs présents en moyenne  

 

Ne pas oublier que vous pouvez participer à plusieurs activités et que vous pouvez essayer une 

nouvelle activité sans formalité autre qu’avertir l'animateur. Vous pouvez profiter de cet après AG 

pour en discuter avec les animateurs 

Sorties, manifestations, challenges départementaux et inter clubs. 

• 9 au 13 septembre 2022 : Sortie rando et tourisme dans le jura. Pendant un été très 

chaud et sec, nous avons eu la chance de passer une semaine fraîche et humide sans 

voir les cascades du hérisson (presque à sec) mais l’ambiance elle, était très chaleureuse 

très bon souvenir des participants 

• 10 janvier 2023 : Rando balade à St Rémy suivie de la dégustation des galettes de Serge 

toujours aussi bonnes. 

• 28 janvier 2023 : Sortie raquette avec guides à Super Besse, temps splendide, belle 

neige, bon repas, venez plus nombreux !  

• 10 mars : Rencontre amicale à Tronjet, rando (très ventés) bon repas sketches des 

adhérents du club du pays de Montet danse. Bonne journée dans une ambiance sympa, 

nous aurions pu être plus nombreux.  

• 24 mars : Après midi rétrospective avec cette année démonstration des danseurs de 

Vendat et de Bellerive, ça agrément largement l’ambiance. 

• 28 mars : Journée danse à Lavault Sainte Anne, 11 participantes à cette belle journée 

• 13 avril : Rencontre départementale de Tennis de Table à Cusset organisée par Bellerive. 

Nous avons participé, c'est l'essentiel, mais Moulins a écrasé la compétition félicitations à 

eux 

• 21 avril : Rencontre départementale de Tir à l’Arc à Cosnes d’Allier les clubs de Vendat et 

Bellerive qui font une seule équipe ont fait quelques bons résultats individuels. (il y a 

plusieurs catégories). 

• 13 mai : sur demande de St Rémy participation des Archers de Vendat et Bellerive à la 

journée mondiale du jeu, à Creuzier-le-Neuf, en animant un stand d’initiation pour de 

nombreux visiteurs malgré un temps bien frais et humide 
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• 9 juin : Rencontre départementale de Pétanque à Ebreuil ; belle participation 6 triplettes. 

Ce n'était pas notre jour, mais le principal est de passer une bonne journée 

• 14 juin : Journée découverte à Arfeuilles organisée par le Coders 03.Ph. Pitalier remercie 

les animateurs de Vendat qui ont participé aux animations. Cette journée sera reconduite 

en 2024 à Gannat. 

• 4 juillet : Journée barbecue à la Chapelle, rando pour ceux qui le veulent le matin, 

barbecue, orchestre avec un nouveau chanteur, danse, pétanque, de quoi ravir les 

nombreux participants. Merci aux organisateurs et à la municipalité de la Chapelle 

• 31 mai : Sortie Marmottes à Super Besse Temps splendide, guide parfaite, les marmottes 

au rendez-vous, bon repas sur le bord du lac Pavin, un petit tour du lac et une petite visite 

à Besse avant de rentrer après une bonne journée. Dommage nous aurions pu accueillir 

plus de participants. 

• 29 juillet : Participation à l’arrachage de l’ambroisie à Vendat à l’initiative des jardiniers du 

bourbonnais en coopération avec la municipalité. Un pot très agréable offert par les 

jardiniers a conclu cette mission. Merci pour votre participation. Nous savons répondre 

présent quand il le faut  

• 19 et 20 août : IRONMAN ravitaillement vélo à cusset comme chaque année. 41 

participants toujours la même bonne ambiance en particulier au repas du samedi chez 

Eliane. Merci Eliane.  

 

Merci à M. Richard de La Montagne de couvrir tous nos événements.  

Merci également aux municipalités de nous faire de belles places d’information dans les diverses 

publications municipales. 

A VENIR 

• Cap au Nord sortie en car du 16 au 22 septembre  

• Cette année compte tenu des travaux effectués sur la salle polyvalente de Vendat le 

réveillon n’aura pas lieu. Il aurait été possible de se grouper avec d'autres clubs (Oxygène 

et peut être Bellerive) qui se sont joints à nous l’an passé, mais il fallait trouver une autre 

salle (payante) dans une autre commune et l’éloignement aurait compliqué l’organisation. 

A noter aussi que peu de membres de notre club ont répondu présents en 2022, ce qui a 

amené l’ouverture à des invités extérieurs que nous remercions pour leur présence et leur 

participation active à cette soirée que l’on peut qualifier de familiale.  

 

 Attention ceci n’est pas un arrêt de cette tradition, l'an prochain nous recommençons, 

notez-le sur vos agendas  
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Activités 2023-2024 et calendrier. 

Pour l’instant le calendrier des autres manifestations n’est pas encore établi, vous serez 

informés sur le site internet du Club. 

N'oubliez pas que de nombreuses informations sont disponibles sur le site ; consultez-le. 

Les informations locales qui nous sont transmises par les municipalités ou d’autres clubs sont 

consultables dans la rubrique « Vie du club    Informations externes au club ». 

Rappel : Le site peut être visualisé de la même manière à partir d’un ordinateur, d’une tablette 

ou d’un smartphone. 

Rappel le tableau récapitulatif des activités et des coordonnées des animateurs sont 

consultables sur le site internet (www.retraitesportive03110.com).  

Questions posées par les adhérents 

Francis Vasseur s’est fait le porte parole de plusieurs adhérents pour demander : 

Pourquoi accorder 900 € pour le voyage de septembre 2023 dans le nord alors qu’il se fait en 

dehors de le RS ? 

Réponse 

Ce voyage est organisé par la RS. Tout le monde a été invité. Ce n’est que pour des raisons 

légales qu’il est régi par un voyagiste. Je rappelle que nous n’avons pas l’agrément voyage pour 

notre club. Ainsi les règlements se font directement au voyagiste, il n’y a aucune trace dans 

notre comptabilité.  

Je rappelle que même le Coders 03 a utilisé la même procédure tant l’agrément voyage est 

facile à mettre en œuvre. 

Ce voyage étant en remplacement de la sortie à la journée en car annuelle, le comité a donc 

reconduit sa participation à un repas pendant le séjour (limité aux adhérents) cela fera l’objet 

d’une seule facture qui sera payée par le club conformément à la réglementation en vigueur 

comme cela a été le cas les années passées. 

Je rappelle que le comité avait alloué 1092 € pour les festivités par activité et que seulement 

441, 24 € ont été dépensés (168 € mis en réserve jusqu’au 31 12 2023 pour la MEE)  

A noter également que le réveillon a dégagé un bénéfice de 756,49 € et que notre participation à 

Ironman un boni de 1026,58 €. 

Je pense que faire profiter les membres du club qui participent à cette sortie est totalement 

bienséant. 

Site FFRS 

N’oubliez pas que vous avez beaucoup de renseignements disponibles sur le site internet de la 

Fédération. 

http://www.retraitesportive03110.com)/
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Vous avez accès avec votre licence à beaucoup d’informations y compris sur les formations et 

les stages de formation. 

Mot des élus. 

• Mot du maire de Vendat 

Mr Germanangue remercie le club de l’avoir invité à l’AG et la municipalité de St-Rémy qui 

accueille les associations de Vendat pendant les travaux de la salle Auroyer ; la fin des travaux 

est prévue pour la fin décembre. Il salut les 190 adhérents et le dynamisme du club de la RS 

pour ces participations aux activités de Vendat comme la Marche d’octobre rose pour la bonne 

cause. 

Il rappelle que le gros problème des associations et de trouver des dirigeants et salut le CD le la 

RS de Vendat St-Rémy. 

• Mot de Mme l’Adjointe de St Rémy 

Mme Demarque indique que le fait d’avoir des associations pour un village est un plus. 

Concernant le prêt des salles, elle signale que du fait de l’augmentation des factures d’électricité, 

St-Rémy envisage de ne pas chauffer les salles cet hiver.  

Elle annonce son adhésion à la RS.  

• Mot du président du CORERS AURA 

JP Botteau indique que les activités Sport Santé ont besoin que les mairies nous aident.  

L’interaction des clubs avec les mairies est du donnant-donnant. 

Si les adhérents au club sont nombreux c’est parce qu’ils sont intéressés par les activités du club 

qui ont des animateurs qui ont envie de partager une activité avec les membres de l’association. 

Il signale aussi qu’il serait bien de valoriser le bénévolat dans l’exercice budgétaire des clubs 

pour montrer le poids du bénévolat. 

Concernant la formation il indique des changements dans les modules : à partir de cette année 

la formation pour devenir animateur comprendra 2 stages de 4 jours. Attendons confirmation de 

la FFRS 

• Mot du Président du CODERS 03 

Ph Pitalier signale qu’il y a un nouveau Référant Formation Bernard HUMEZ du club de Gannat. 

Il nous informe également que des journées rencontre entre animateurs sont programmées à 

Moulins. 

Les rencontres interclubs programmées pour 2024 sont : 

✓ La danse à Lavault Ste-Anne le 2 avril 

✓ Le tennis de table le 26 avril 
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✓ La pétanque à Montluçon le 2 mai 

✓ Le swin golf à Bourbon l’Archambault 

✓ Le tir à l’arc au Donjon 

✓ La journée CODERS le 4 juin. 

Les dates et lieux seront confirmés ultérieurement. 

 

Clôture de l’Assemblée Générale  

Je remercie chaleureusement les élus et les Président du CODERS et du CORERS d’avoir 

honoré de leur présence l’assemblée et pour les propos qu'ils ont tenus. Je vous remercie tous 

de votre écoute et déclare l’AG clôturée à 11h50. 

 

Je remercie chaleureusement en votre nom les personnes qui ont organisé ce moment fort de la 

vie de l’association. Vous êtes maintenant invités d'abord à la photo des participants puis à 

l’apéritif dînatoire qui vous attend. 

 

 Le Secrétaire        Le Président 

 Hervé REBOURS                Jacques BODIN 

 

 

 


